

区は毎年数十億円の黒字、再開発事業には213億円の補助金

巨額の積立金・ムダ遣いを区民生活支援にまわせ

6月12日区議会本会議

風見利男区議が代表質問

不況・リストラのもとで区民はギーギーの生活
——税金の使つ方が體験つて——

六月十一日の港区議会第二回定例会本会議において日本共産党港区議員団を代表し、風見利男議員が代表質問をおこないました。その要旨を紹介します。

ここ一〇年間、港区の財政は毎年巨額の黒字となつております。少ない年でも一七億八千万円、多い年では七二億三千万円もの余剰金を出しています。区の積立金は六一〇億七千万円、年間の区民税収入の一・七六倍にもなっています。また大企業中心の再開発、大手不動産の超高級マンション建設には二一三億円もの補助

金をつき込んでいます。切り詰めるだけではないといった財政運営です。
定されています。これは港区の今後の基本的な方向を指示示す重要なものであり、その策定にあたっては、区民の意見を十分に反映したものでなくなりません。ところが、今回の基本構想策定は、これらの一一番大事な手続きがまったく言つていいほど欠落しています。区は事前に

超高層巨大ビル建設の野放図を拡大をやめよ
は議会提出をやめ根本的に検討し直せ

昨年八月原田区長は、他の都心四区内長との連名で国に対して「都心再生に向けての提言」なる申し入れを行ないました。その内容は、「国一律規制の見直し」、「開発特区制度の創設」、「容積率移転制度の拡充」等々、大規模開発を念頭に入れたものであり、超高層巨大ビル建設をいつそう野放図におしすすめようというどんでもないものです。

「港区の未来を考える懇談会」を設置しましたが、「懇談会報告書」で指摘された住宅施策などは答申案ではまったく削除されています。
党区議団は、「基本構想提出はやめ、区民の願いを反映したものに再構築すべき」と要求しました。

区内中小企業は悲鳴をあげている
すべての商店・業者にアンケートを実施し支
援策の抜本的強化を

政府は「景気は底をついた」と宣言しましたが、実態をまったく見ないひどいものです。区内の中小企業は悲鳴をあげています。党区議団は、「区商連や工団連、観光協会はじめ、すべての商店や業者の実態や要望をつかむためのアンケートを実施すべき」と要求しました。
また中小企業向け融資について質問。
江戸川区では保証協会の保証が得られなかつたり減額された企業に、区が保証をして支援しています。墨田区では区が独自に審査し損失補償する実質的な直貸制度「小規模企業特別融資」を実施しています。北区では区が全額利子補給し、無利子の「不況対策資金融資」を行っています。党区議団は、港区としても、こうした各区の施策と同様の中小企業支援

学校選択制

30人学級

冷房設置

備品・教材購入

図書館蔵書

区は子ども・父母・学校関係者の願いに応えよ

党区議団

独自の学校訪問・実情調査踏まえ区長、教育委員会に質問

多くの疑問・不安を無視し教育委員会が「来年四月実施」を強行決定
学校選択制・白紙にもどし・区民・現場の声を聞くべき
今、「学校選択希望制」について、保護者、教職員、PTAなどから、「通学の安全性はどうなのか」、「地域とのかかわりが保てなくなる」、「大規模校は一層大規模に、小規模校はさらに小規模になるのではないか」など疑問や不安がたくさん寄せられています。幼小中PTA代表への説明会の場でも、「今のままで良いのではないか」、「来年実施では〇人学級を実施するよう要求すべき、②

この間党区議団は、児童・生徒が学校での大半をすごす普通教室へのエアコン設置を一貫して要求してきました。学校訪問の中でも、「あまりにも暑いと『勉強に集中して』とはいえない」、「窓を開けても熱風がくる」、「五日制で一番暑い五・六時間目が増えエアコンではないのか」、「学校運営費や維持管理費をこれまで削られています。各学校では、「備品を買いたくても買えない」、「最近新しい教具を買っていない」など深刻な実態となっています。党区議団は教育委員会に対し、「子どもたちの教育予算は何を置いても確保するのが教育委員会ではないのか」、「学校運営費や維持管理費を組んででも実施すべき」と求めました。

学校運営費・維持管理経費を当面九五年度水準に戻せ

今年度、すべての小中学校の図書館に

「リーディングアドバイザリースタッフ」(読書支援スタッフ)が配置され、各学校でたいへん歓迎されています。党区議団は「引き続き、配置日数を増やすなど充実を図つていく必要がある」と求めました。

また、スタッフが配置され図書の整理がすんでいますが、古い本がたくさんあります。その整理から手をついている学校が大半です。蔵書の半分近くを廃棄しなければならない学校もあります。党区議

団は「学校図書館にふさわしい蔵書の充実を、特別予算を組んででも実施すべき」と求めました。

その他、以下の質問も行いました

- 有事法案への反対表明を
- 都税・銀行の強引な差押さえを許すな
- 固定資産税の一層の軽減を求める
- 学校五日制に伴う児童館の対応計画の前倒し実施を
- 芝公園の緑と文化財を守る規制を

「四〇人では多過ぎる」「二〇人学級の実現に力尽くせ」「普通教室に冷房を一は関係者の圧倒的な声、設置決断を

この間の党区議団の学校訪問でも、「四〇人では多すぎる」、「二クラスを三クラスにわけ目がゆきとどくようになつた」など少人数学級を求める声が多数寄せられています。党区議団は、①国に三

セられています。党区議団は、①国に三〇人学級を実施するよう要求すべき、②

都に対し都独自でも二〇人学級を実施するよう要求すべき、③当面チームティーチング、少人数学級のため教師の配置を増やすよう都に要求すべき、また、区独自でも採用すべき、④港区独自で二〇人学級を実施すべき」と強く要求しました。

なく、他のPTAの意見を広く聞いてほしい」など否定的な意見が圧倒的でした。ところが教育委員会は、こうした疑問にまつたく応えることなく、来年度からの小中学校での「選択制」実施の決定を強行しました。党区議団は教育委員会に対し「区民や現場の意見も聞かず強引に押しつけるやり方はやめ、四月実施は白紙にもどすべき」と強く要求しました。

学校選択制・白紙にもどし・区民・現場の声を聞くべき

なく、他のPTAの意見を広く聞いてほしい」など否定的な意見が圧倒的でした。

ところが教育委員会は、こうした疑問にまつたく応えることなく、来年度からの小中学校での「選択制」実施の決定を強行しました。党区議団は教育委員会に対し「区民や現場の意見も聞かず強引に押しつけるやり方はやめ、四月実施は白紙にもどすべき」と強く要求しました。

意見をお寄せください

日本共産党港区議団

TEL●3578-2945 FAX●3578-2947 Eメール●jcp-mkgd@ma.rosenet.ne.jp